

EL DESATRASE: LA SEMANA EN QUE PETRO SE FUE CONTRA LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN

Abril 03, 2022

[María José Echeverry](#)



Gustavo Petro, candidato presidencial del Pacto Histórico.

Estas fueron las movidas políticas más relevantes esta semana.

— Petro se va contra la libertad de expresión

En un trino, el candidato presidencial del Pacto Histórico escribió “neonazis en RCN” para referirse a David Ghitis, un columnista de Noticias RCN que escribió contra su propuesta de pensiones. En un comunicado, la Fundación para la Libertad de Prensa (Flip) rechazó la expresión del dirigente de izquierda. Dijo que los ataques de Petro contra RCN han sido reiterativos y afirmó que estigmatiza y genera un clima de violencia contra Ghitis y todos los periodistas de ese medio.

La Flip también hizo un llamado a Petro para que emita una disculpa pública y dé su respaldo al ejercicio periodístico. Sin embargo, lejos de eso, el candidato respondió exigiendo a la fundación un pronunciamiento respecto a si las afirmaciones del columnista se podían considerar libertad de expresión, periodismo o persecución. La Flip contestó, también por Twitter, rechazando cualquier mensaje xenófobo, pero recordando que a Petro le asiste la obligación de ser más tolerante a la crítica y que las inconformidades frente a la libertad de prensa deben resolverse a través de herramientas garantes como la solicitud de rectificación.

[Aquí un episodio de nuestro podcast diario sobre este tema.](#)

— Anla otorgó licencia ambiental para primer piloto de fracking

El lunes, el proyecto Kalé de **Ecopetro** recibió la aprobación de la Autoridad Nacional de Licencias Ambientales (Anla). Será desarrollado a cuatro kilómetros del casco urbano del municipio de Puerto Wilches, Santander, y tendrá un área de 4,7 hectáreas, que equivalen a 66 canchas de fútbol del tamaño de la de El Campín. Este es uno de los proyectos piloto a los que el Consejo de Estado dio luz verde en 2019 para decidir si en Colombia se hará o no fracking.

Hace un mes, la Anla intentó hacer una audiencia pública ambiental presencial para discutir el piloto, pero ésta fue interrumpida por manifestantes que se oponen al fracking, y terminó haciéndose de manera virtual. En todo caso, en respuesta a la licencia, las organizaciones sociales que se oponen al fracking presentaron una tutela para intentar frenar el piloto.

[Aquí nuestra historia sobre este tema.](#)

— Denuncian civiles muertos en operativo del ejército

El lunes, el presidente **Iván Duque** públicamente **celebró** que en un operativo del Ejército en el municipio de Puerto Leguizamo, Putumayo, fueron dados de baja 11 integrantes de disidencias de las Farc. Sin embargo, dos días después se conocieron denuncias de organizaciones defensoras de derechos humanos de ese departamento que aseguran que entre los 11 muertos hay habitantes de la comunidad que nada tenían que ver con el grupo armado.

El ministro de Defensa, **Diego Molano**, respondió las denuncias y dijo que el operativo no había sido contra los campesinos de la región sino “contra criminales que atacaron a los soldados”. Pero el jueves, en **un comunicado**, la Defensoría del Pueblo aseguró que en el operativo sí murieron civiles, entre ellos un presidente de junta de acción comunal (JAC), su esposa, un gobernador indígena y un adolescente de 16 años, entre otros. En respuesta la Fiscalía anunció que investigará esos hechos.

[Aquí un TikTok que hicimos sobre este tema.](#)

— Betancourt choca con De la Calle y destapa sus cartas uribistas

El miércoles se conoció un concepto del Ministerio del Interior que asegura que la cabeza de lista de la Coalición de la Esperanza al Senado, **Humberto De la Calle**, debe apoyar la candidatura presidencial de Ingrid Betancourt y no a **Sergio Fajardo**, como ha venido haciéndolo, o caerá en doble militancia.

Esto porque el partido que avaló a De la Calle fue Verde Oxígeno (antes de que Betancourt saliera de la coalición de centro) y ella es la apuesta presidencial de ese partido. De la Calle dijo que seguirá apoyando a Fajardo y le pidió a Betancourt renunciar a su aspiración para poder unir al centro, pero ella le respondió que no se bajará de su candidatura y llegará hasta el final. Ahora el Consejo de Estado es el que definirá si De la Calle podría caer en doble militancia o no.

La candidata también protagonizó una noticia política luego de revelar que está teniendo acercamientos con el Centro Democrático y el expresidente **Álvaro Uribe Vélez**, líder de ese partido, públicamente le agradeció y pidió avanzar en los diálogos con ella. Esas declaraciones generaron críticas contra Ingrid, quien fue señalada de contradecirse en su discurso contra las maquinarias. El ex candidato **Alejandro Gaviria** también la criticó y, sin decir su nombre, la llamó “hipócrita y oportunista” por Twitter.

— Petro y 'Fico' siguen detrás de César Gaviria

Esta semana el candidato presidencial del Pacto Histórico, **Gustavo Petro**, invitó públicamente al Partido Liberal “a un entendimiento sin estigmatizaciones”, después del portazo que el expresidente y máximo jefe del liberalismo, **César Gaviria**, le dio por las críticas que **Francía Márquez**, fórmula vicepresidencial de Petro, le hizo al expresidente. Además de la invitación, el senador electo del Pacto Histórico, Roy Barreras, se reunió con Gaviria y aseguró que la comunicación había sido restablecida.

Sin embargo, esa no fue la única reunión que el expresidente sostuvo esta semana. También se encontró con **Federico Gutiérrez**, candidato presidencial del Equipo por Colombia, con la idea de escuchar sus propuestas. Gutiérrez ya había manifestado su interés de aliarse con el Partido Liberal desde que ganó la consulta del 13 de marzo, pero aún no está definido cuál es la alianza que oficialmente harán los liberales.

— Cambiarán formularios de jurados en primera vuelta

Tras las críticas por la jornada electoral del 13 de marzo y las acusaciones de fraude, tanto de la derecha como de la izquierda, el registrador **Álex Vega** anunció algunos cambios para la primera vuelta presidencial, con el fin de disminuir posibles errores y tener mayor control.

El principal cambio estará en los formularios E-14, que serán más grandes y tendrán una foto a color de cada candidato, además los espacios en blanco serán marcados únicamente con asteriscos de color rojo o negro para evitar que sean modificados. También habrá auditoría en tiempo real por si hay alguna alarma y para controlar que los jurados incluyan bien los votos de los candidatos.

TAMBIÉN PUEDES LEER



Detector: el gráfico de Petro sobre encuesta del CNC es engañoso

Abril 04, 2022

PUBLICACIONES



Análisis económico de los procedimientos de selección de contratistas del Estado

Universidad Externado

Por: Mónica Sofía Safar Díaz



¿"Los becados con los becados y los ricos con los ricos"?: Interacciones entre clases sociales distintas en una universidad de elite

Por: María José Álvarez Rivadulla



El bicentenario de la independencia en Colombia: rituales, documentos, reflexiones

Universidad Javeriana

Por: Sebastián Vargas Álvarez



La Independencia como gesta heroica en el continuo histórico nacional: La "densidad" de una representación. Colombia, 1880 - 1909

Universidad Javeriana

Por: Amada Carolina Pérez Benavides